

GOBERNADORES REGIONALES PONEN A DISPOSICIÓN FONDOS DE EMERGENCIA PARA IR EN AYUDA DE LAS ZONAS AFECTADAS POR EL TEMPORAL DE LLUVÍA

Desde la Asociación de Gobernadores y Gobernadoras Regionales de Chile, AGORECHI, anunciaron la coordinación con las autoridades de las zonas afectadas para activar el 5% de emergencia regional.

Domingo, 25 de junio de 2023.

La AGORECHI, en especial los GORES de las regiones afectadas por el temporal, manifestaron la total disposición para iniciar el procedimiento que permita el otorgamiento del fondo de emergencias de los gobiernos regionales en cuestión, lo que se traduce en la inyección del 5% de los recursos del presupuesto total dispuesto para los GORES para paliar los efectos negativos de la catástrofe en los territorios afectados.

En tal sentido, el presidente de la asociación, Ricardo Díaz, empatizó con las víctimas y dijo que “solidarizamos con las familias afectadas por el temporal y valoramos profundamente el trabajo de los diferentes alcaldes, autoridades y la sociedad civil para ir en socorro de los más necesitados”.

Según los gobernadores y gobernadoras regionales de Chile, “la aplicación de esta herramienta es una forma más directa de atender las urgencias. Concluimos además que son las regiones, a través de su orgánica administrativa electa democráticamente, quienes debieran decidir el uso de recursos de este 5%, junto con contar con la facultad de encabezar el rol coordinador de las emergencias”. Puntualizó.

En la actualidad, los GORES deciden sólo sobre el 2% de los recursos disponibles para este ítem, quedando así el 3% restante del fondo disponible para el manejo y utilización discrecional del nivel central para operar ante estas emergencias en las regiones del país.

Sobre este punto, el gobernador Díaz profundizó: “bajo nuestra perspectiva también se hace necesario modernizar la burocracia del Estado, pues estos recursos de emergencia tienen demasiada tramitación y demoran en llegar, lo que impide responder a tiempo a las necesidades de las comunidades ante estos episodios”.

Por su parte, la gobernadora de la región del Maule y vicepresidenta de la asociación, Cristina Bravo, manifestó que “todos los gobernadores y gobernadoras regionales, sin excepción, tenemos y reafirmamos la convicción de enfrentar esta situación en coordinación, unión y voluntad para trabajar en beneficio de los ciudadanos las ciudadanas que necesitan acciones concretas de manera urgente”.

La autoridad regional del Maule agregó que “es por lo anterior que estamos trabajando sin descanso para actuar con decisión y celeridad para agilizar los procesos administrativos que nos permitan poner a disposición de las personas y sus necesidades los recursos del fondo del 5% del presupuesto de los GORES para emergencias”.

En esa misma línea, el gobernador de la región de Ñuble, Óscar Crisóstomo, dijo que “con esta situación de emergencia quedó más que demostrada la importancia de encauzar la estrategia de este tipo de episodios desde los gobiernos regionales, por el conocimiento que tienen del territorio y de su gente”.

“Hoy le hacemos un llamado al gobierno para que puedan anticiparse a los problemas y adelantar la entrega de recursos para estar más preparados. El gobierno cuenta con todo nuestro apoyo para llegar a nuestros habitantes y así poder encontrar soluciones concretas a sus problemáticas,”. Finalizó.

- Jorge Díaz Ibarra, Gobernador de Arica y Parinacota
- José Miguel Carvajal Gallardo, Gobernador de Tarapacá
- Ricardo Díaz Cortés, Gobernador de Antofagasta
- Miguel Vargas Correa, Gobernador de Atacama
- Krist Naranjo Peñaloza, Gobernadora de Coquimbo
- Rodrigo Mundaca Cabrera, Gobernador de Valparaíso
- Claudio Orrego Larraín, Gobernador de la Metropolitana
- Pablo Silva Amaya, Gobernador del Libertador General Bernardo O’Higgins
- Cristina Bravo Castro, Gobernadora de Maule
- Oscar Crisóstomo Llanos, Gobernador de Ñuble
- Rodrigo Díaz Worner, Gobernador de Biobío
- Luciano Rivas Stepke, Gobernador de La Araucanía
- Luis Cuvertino Gómez, Gobernador de Los Ríos
- Patricio Vallespín López, Gobernador de Los Lagos
- Andrea Macias Palma, Gobernadora de Aysén
- Jorge Flies Añón, Gobernador de Magallanes y de La Antártica Chilena